

EL POPULAR

LIBERTAD
IGUALDAD
FRATERNIDAD

PERIÓDICO POLÍTICO

Órgano del Partido Republicano de Novelda.

JUSTICIA
CIENCIA
PROGRESO

AÑO III. Número 64.

Novelda.—Sábado 11 de Febrero de 1911.

DE LOS ORIGINALES SON RESPONSABLES SUS AUTORES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Calle Castelar, núm. 89.

CÍRCULO REPUBLICANO.

Para conmemorar el fausto acontecimiento de la proclamación de la primera República española, la Junta de este Círculo ha organizado una velada de propaganda para esta noche á las ocho y media.

DECÍAMOS AYER...

Al aparecer de nuevo EL POPULAR después de algun tiempo de mutismo, tenemos el deber de saludar á nuestros lectores y repetirles algo de lo mucho que en nuestro entusiasmo por las ideas redentoras del progreso tenemos que hacer.

Ni la falta de medios económicos, ni la de redactores, dió motivo á la ligera indisposición que ha sido causa para suspender este semanario, su publicación durante el lapso de tiempo que media entre el primero de Octubre en que salió el último número y el 11 de Febrero en que aparece.

De la suspensión nada hemos de decir, solo podemos afirmar que durante el forzoso *Nirvana*, EL POPULAR ha procurado acumular tales energías, que viene dispuesto á conquistar rápidamente el tiempo perdido, emprendiendo una campaña vigorosa en pro de los bellos ideales de la república.

«Decíamos ayer» hemos titulado este trabajo, porque los principios que viene á defender y propagar EL POPULAR, son los mismos.

En el orden religioso, venimos á propagar la igualdad política de todas las religiones, afirmando el principio cultural de la tolerancia, que es el perfecto ejercicio de la libertad de conciencia.

La cuestión obrera, que por su alta finalidad humana, nos presenta como estudio á resolver el más grande de los problemas sociales, nos tendrá devotamente á su lado, pues la república que se nutre de los elementos populares, es la llamada á resolver paulatinamente todo cuanto tienda á mejorar la condición de la clase trabajadora.

En el orden político, EL POPULAR viene á ondear la bandera tricolor y á defender los principios de libertad, igualdad y fraternidad.

Impertérrito, y salvando cuantos obstáculos se opongan, seguirá este semanario luchando por la república hasta conseguir verla triunfante, regir los destinos de la Patria.

Honda pena nos causa el equívoco en que viven algunos primates del re-

publicanismo español y con el firme propósito de que acaben pronto esas campañas que tienden á esparcir la discordia en el campo republicano, EL POPULAR, como órgano del partido republicano de Novelda declara que, se inhibe de mezclarse en tan menguado pleito y que interín no estén verdaderamente unidos todos los partidos republicanos, afirma su autonomía, su libertad de acción para la propaganda y para el ejercicio de los derechos políticos.

A la lijereza de los de arriba, debemos contestar los soldados de fila con la acción bienhechora de la propaganda, predicando concordia, prudencia y disciplina. En nombre de la unión de todos los republicanos, debemos imponer como imperativo categórico, el silencio á los que perturban con sus alharacas á la familia republicana.

Haga cada cual el sacrificio de sus pasiones en holocausto de la república y la unión será pronto un hecho.

Por iniciativa de un entusiasta correligionario, vamos á emprender la organización del partido republicano del distrito. Para este efecto se pedirá la cooperación de los republicanos de Aspe, Hondón de las Nieves, Monforte y Agust. Si responden los correligionarios de los mencionados pueblos á la invitación, emprendéremos esa campaña con ahínco en la seguridad de que tan hermosa labor se verá coronada por el éxito.

Todo por la libertad y para el triunfo de la república.

La Redacción.

NECROLOGÍA.

EL MAS INSIGNE DE TODOS LOS ESPAÑOLES.

El gran patriota D. Joaquín Costa, ha dejado de existir. Tan infausto acontecimiento es justo motivo de luto general en España.

No caben comparaciones: Costa no es solo el más grande de nuestros hombres contemporáneos, es quizás la más

poderosa personalidad que ha producido nuestra raza.

La prensa sin distinción de matices, ha tomado parte en la explosión del sentimiento nacional plañiendo la cadencia lira por pérdida tan inmensa, y sucede fenómeno tan extraño, porque el insigne solitario de Graus, á pesar de su fe republicana, ha sido español antes que político, y todas sus indomables energías, la fuerza de su voluntad soberana, sus pensamientos de filósofo, su erudición como historiador, su vasta cultura en pedagogía, en ciencias exactas y economía política, los ha puesto al servicio de la patria de modo tan extraordinario y voluntad tan intensa, que ha conseguido agitar, mover de la inercia precursora de la muerte, á la España del 1808, vencida y aniquilada por torpes é inícuos gobernantes.

La figura de Costa, se agiganta como inteligencia penetrante y más aun como voluntad soberana. Las mismas ideas que él á fulgurado como apóstol redentor de la patria, haciéndolas vibrar en notas intensas de un apocalipsis bíblico, para agitar á las multitudes, no han producido ningún efecto predicadas por otros hombres públicos, por la sencilla razón que estos le han hecho de una manera debil, incoherente sin vehemencia.

Las ideas no tienen virtualidad si no encarnan en el pueblo, y éste no se las asimila cuando se las sirven friamente sin la savia bienhechora del entusiasmo.

El león de Graus es un símbolo, es el receptáculo de nuestra raza que ha dormido, ha sufrido anestesia, pero no quiere, no se resigna á morir.

El crujir de España después de la derrota, agujoneó á Costa, hizo erguirse al coloso, que con actividad titánica, consiguió agitar á la masa neutra sacando al pueblo de la inercia.

La hecatombe, hizo surgir al patriota y al pasar por su mentalidad poderosa las ideas de regeneración, se forjó el apóstol, que con opóstrofes á las clases directoras por ineptas y al pueblo por cachazudo y manso, consiguió que este reparase en que alguien lo llamaba á capitular para darle nueva vida.

Costa parece en su amor á España un Mesías cuya grandeza de espíritu contiene ó alberga lo anhelos de vida, los gérmenes vitandos de nuestra raza y con tal cúmulo de energías arroja las múltiples ideas para conseguir la regeneración de la patria, que al pasar de su portentoso cerebro al de las multitudes, troqueladas por el fuego sagrado del patriotismo, producen un rumor vigoroso de un pueblo que despierta, de una raza que se levanta para vivir á

la moderna, haciendo surgir una España redimida.

El mejor panegírico que se puede hacer del más grande español que han tenido los siglos, es seguir sus luminosas enseñanzas.

La Redacción.

La Junta directiva del Círculo Republicano apenas enterada de la triste y dolorosa nueva, ha cursado un telegrama que copiamos á continuación:

«Tomás Costa.—Graus.—Republicanos Novelda participan dolor inmenso producido muerte gran patricio. Todos lloramos».

Once de Febrero.

SONETO.

El once de Febrero, fausto día
Que me recuerda que en la tierra His-
La bandera sin par republicana (para
Victoriosa en la Corte se mecía.

Compañeros, luchemos á porfía
Para lograr que el día de mañana
Vuelva nuestra bandera veterana
A redimir la noble patria mía.

El once de Febrero, día de gloria
Que no puedo apartar de mi memoria;
En él EL POPULAR de nuevo alumbra

La Tierra disipando la penumbra;
Día que siempre brillará en la Historia
De España como un sol que nos deslum-
(bra.

TALISMÁN.

No hay hipocresía á la vez más absurda y criminal, que esa hipocresía sutil por la cual, para ganar la gracia divina, se persuade uno á sí propio de que cree en lo que en realidad no cree.

KAUT.

Juventud Republicana.

En la asamblea celebrada por la Juventud Republicana de este Círculo, fueron elegidos para formar la Junta directiva los señores siguientes:

Presidente, Francisco Palacios Inesta.
Vicepresidente, Víctor Pérez Belda.
Secretario, Rafael Rizo Mira.
Vicesecretario, Benito Soria López.
Tesorero, Ernesto Gómez Belló.
Delegado enseñanza, Vicente Crespo Amorós.

Delegado orquesta, Ignacio Torregrosa Juan.

La Juventud, para demostrar con hechos que se ha creado para realizar una labor de activa propaganda, organizó una velada que se celebró el 21 del pasado Enero.

En la velada que fué presidida por el Sr. Palacios Iñesta, hicieron uso de la palabra algunos entusiastas socios de la Juventud, siendo todos muy aplaudidos.

Animados por el éxito organizó la junta de la juventud otra velada que se celebró el sábado 28 bajo la presidencia de D. Ramón Navarro Alenda dando como resultado el ingreso en este Círculo de un buen número de socios.

El cristiano es impío en Asia, el musulmán en Europa, el papista en Londres, el calvinista en París. ¿Qué es, pues, un impío? ¿Lo es todo el mundo o nadie?

DIDEROT.

EL 11 DE FEBRERO.

EFEMÉRIDE GLORIOSA.

El 11 de Febrero de 1873 es una fecha memorable en los anales del progreso político español.

Efeméride gloriosa es para la Patria, aquella que nos recuerda la proclamación de la primera República española, para los hombres libres, el principio de una era de equidad en el orden político y la aurora placentera de un régimen humano en que el derecho es todo del pueblo, siendo el solo soberano con la integridad suprema de la soberanía.

Proclamada la primera República española en la Asamblea nacional por unas cortes monárquicas, se llegó por la evolución al cambio de las instituciones fundamentales del Estado, sin derramamiento de sangre, sin motines ni algaradas.

Aquella república que formó un estado de derecho para las instituciones libres, por haber nacido de la única fuente del poder, que es el pueblo representado en la Convención por sus Diputados, no pudo tener larga vida.

Toda institución, necesita para vivir de fuerzas, si no las tiene en el ambiente nacional, ha de buscarlas en el ejército.

Las revoluciones representan fuerzas de opinión, y son más potentes, cuando más grande es el número de sus partidarios.

La república del 73 nació anémica, sin vigor, sin aquellas ener-

gías que son la fuerza de una agitación profunda, que avasalladora é irresistible, arrolla cuantos obstáculos se le oponen para alcanzar el poder y consolidarlo.

No bastaba que las Cortes proclamasen la república; no habiendo suficiente estabilidad en la opinión, siendo incoherentes, más bien sentidas que pensadas las ideas de los republicanos de la primera hora, no pudo hallarse la disciplina, que es en los partidos políticos y especialmente los democráticos, la base moral.

Sin cohesión, sin unidad de miras para un fin común, no se suman fuerzas, ni se constituye opinión con poder suficiente para la consolidación y defensa de las instituciones libres. Careciendo de esa base y no teniendo fuerzas del ejército, no hay resistencia posible. La república del 73 tuvo efímera existencia porque carecía de ambiente en la opinión y de aquellas fuerzas vivas que comulgarán devotamente en sus principios sacrosantos.

República que nace de la evolución, ha de ser débil; para ser duradera, grande, con virtualidad honda é intensa que la haga perdurar en los poderes del Estado, es necesario que surja de profunda conmoción social, que proceda de la revolución.

Triste cosa es tener que acudir al derramamiento de sangre. Profundos humanistas, los hombres que militamos en radicales ideas, somos avaros de esa savia de la existencia; pero ¡ay! aun en medio del puritanismo de nuestro ideal, no podemos sustraernos a las amarguras de la realidad.

Brutalmente vulnerados los derechos y debelada la justicia, á ese procedimiento de brutalidad hay que recurrir para restablecer el imperio de la libertad y del derecho.

Sin bautismo de sangre, las ideas no fructifican, no se ingertan en las multitudes ni toman carta de naturaleza en la sociedad.

Los mártires abonan con su sangre la tierra donde ha de germinar el ideal. Sin la tragedia del calvario, no habría cristianismo.

Sin la lucha cruenta, habida por los germanos contra Roma en el largo período de treinta años, no hubiera surgido la libertad religiosa. Así pudo el pensamiento filosófico correr sin ligaduras y crear sabios, que haciendo en el orden científico innumerables des-

cubrimientos, dieron el ser á la brillante civilización moderna.

Marat, Desmoulins, Robespierre y Dantón hubieron de levantar al pueblo de París en sacudida tremebunda para destruir los poderes seculares que pesaban durante siglos sobre la humanidad.

A eso camina el pueblo español, á una segunda etapa de la toma de la Bastilla. Reproduciendo en los anales del progreso aquella revuelta profunda del pueblo francés (con carácter más humano por los adelantos de los tiempos), podrá llegar con la piqueta hasta roer los cimientos de todos los poderes caducos que aniquilan á España y soterrar su negro pasado, edificando sobre base firmísima, un estado con fuerza, para consolidar instituciones libres, que han de ser la prosperidad de la patria.

Solo como fruto de la revolución será duradera la república.

POLÍTICA LOCAL.

Nuestra labor en el Ayuntamiento.

El concejal republicano D. Arturo Gómez Tejedor propuso al Ayuntamiento la adquisición de un microscopio para el análisis de las carnes, con el fin de que este imprescindible artículo de la vida fuese vendido en excelentes condiciones.

Esta proposición que debía de haber sido aprobada en el acto por todos los concejales y por el alcalde por ser de gran interés para todos, no quiso el ayuntamiento dar aprobación á la petición presentada por nuestro concejal, sin duda por no hacer un desembolso que gravase la caja municipal.

Propuso asimismo que los filtros de las aguas del Depósito que son traídas á esta ciudad y las cuales bebemos en muy malas condiciones, fuesen cambiados por otros por estar aquellos en completo deterioro y por admitir filtraciones de tierra y cieno y algunas que otras materias que al disolverse en las aguas, dábanlas un sabor desagradable. De este modo serían purificadas las aguas y se beberían en las condiciones que requieren la higiene y la salud pública y se evitaría el pelibro serio de estar expuestos á una infección que todos condenarían.

Bueno; pues esta proposición que también debió ser aprobada en el acto y en el acto llevada á efecto, puesto que á todos beneficiaba, no fué tampoco atendida por los demócratas de Canalejas.

El concejal republicano que hizo y presentó un presupuesto para que los consumos fuesen tributados por reparto, creyéndolo y con razón, de justicia, por beneficioso para el pueblo, tam-

co fué atendido por los concejales demócratas de las dos fracciones políticas, y eso que arrojaba superavit.

La única proposición que le aprobaron á nuestro concejal fué la de dotar á las escuelas públicas de filtros ó en su defecto de algibes, pero que hasta la fecha no ha sido llevada á efecto esta reforma, tan necesaria en las aulas infantiles.

Quiso también exceptuar del presupuesto por él formado y presentado al ayuntamiento parte de lo consignado para gastos de la cera que consumen los monumentos en Semana Santa, y se opusieron como siempre á acceder á cuantas proposiciones hizo el Sr. Gómez Tejedor. ¡Vaya unos demócratas!

En vista de esto y de la poca consideración que guardaban con nuestro representante los concejales demócratas y también por no atender éstos á las justas y razonadas proposiciones y proyectos que presentaba el concejal republicano, todas y todos de gran beneficio para el pueblo contribuyente, tuvo á bien abandonar el salón de sesiones del ayuntamiento con el propósito firme de no asistir más á él.

Pero hoy, como vuelve á la palestra el órgano del partido republicano y vuelve dispuesto á exteriorizar y defender las gestiones en el Ayuntamiento del concejal republicano, éste, de acuerdo con la junta directiva del Círculo, se propone llevar á efecto una campaña en defensa de los intereses del pueblo, y para ello asistirá de nuevo á las sesiones que celebre el Ayuntamiento y todo cuanto ocurra nos será comunicado para su publicación en el periódico que reaparece con nuevos y más fuertes bríos.

PRO-ESCUELA.

¿Por qué Novelda no tiene Escuela de adultas?

¿Le hace falta á Novelda esta escuela?

Novelda no tiene Escuela de adultas, porque no ha habido nadie que se acuerde de la mujer. Porque la mayoría cree que la mujer nada más vino al mundo que para ser madre. Porque esta misma mayoría sigue creyendo que la Aritmética, Escritura, Ética y algunas otras asignaturas que pueden formar á una mujer para la lucha por la vida, para educar á sus hijos, están demás.

Otros no pueden concebir que una mujer sea ilustrada, porque quieren llevar en su casa los pantalones como vulgarmente se dice.

Unos y otros están en un error. Si la mujer es la compañera del hombre, si ha de ayudarle en todo lo que en la vida se tragina, se ha de compartir las penas y las alegrías.... entonces la mujer ha de ser instruída, ha de ser culta, para no ser un cero en el hogar doméstico.

Si la mujer es la que ha de coadyuvar á obra regeneradora de la escuela, si ella ha de ayudar al maestro en la educación de sus hijos, debe ser culta, debe ser instruída para poder llenar su cometido.

Novelda necesita Escuela de adultas; primeramente, porque en todo el censo escolar de niñas de mi patria chica, acude á las escuelas, ya públicas ó privadas que poseemos; y, porque existe un sinnúmero de jóvenes que nada más fueron á la escuela, que cuando eran pírulos y entonces, porque *les dan quehacer á las madres*; pocas, para bordar el ajuar más tarde; habiendo de este modo en Novelda, el 80 por ciento que no saben leer ni garrapatear una letra.

Y después tenemos el prurito de llamarnos pueblo culto, cuando poseemos tanta analfabeta.

La mujer hoy se va abriendo paso; pero muy lentamente en España, porque la totalidad de los pueblos se encuentran en idénticas circunstancias que nosotros, esto es, que la mayoría de las mujeres en España no se las educa ni aún para ser madres, cuando en otros países se la quiere dar ó piden los mismos derechos que el hombre.

No quiero que Novelda de solamente (cuando pueda) doctoras en medicina, farmacia y derecho, ó literatas, no, quiero que á la mujer se la eduque para ser madre; y se la instruya para ser la compañera dei hombre.

Y esto, que es insignificante, mi pueblo lo puede hacer, creando el Municipio una clase dominical para ellas, donde todos los domingos y días festivos puedan recibir enseñanza todas aquellas que estimen ser cultas y obligar á las rezagadas ó vergonzosas. Además, las Juntas de señoras y señoritas que se preocupan de suministrar abrigo y pan material y espiritual á los pobres de esta ciudad, les obliga para completar la obra de misericordia que llevan á cabo, la también espiritual ó pan de la inteligencia, «Enseñar al que no sabe.»

Señora, Señoritas, Municipio: Poco valgo; pero estaré con vosotros, como creo también estarían mis compañeros (maestras y maestros) y todo aquel nos veldense que sienta por su patria Chica.

M. Pastor Iborra.

À LA JUVENTUD.

Hoy más que nunca exigen las circunstancias especiales de nuestra patria y los políticos acontecimientos, el necesario y valioso concurso de la juventud entusiasta, pletórica de vida, fuerte y aguerrida, dispuesta siempre á emprender las más árdidas empresas y á derramar su sangre, si preciso fuera, en ho locausto de la Libertad, hermosa idea que germina en sus nobles corazones, animándoles y confortando su espíritu para la lucha terrible, titánica, que forzosamente habrá de empeñar contra las viejas ideas y rancias filosofías que la oprimen y la esclavizan.

Nosotros, los jóvenes, somos los llamados á trabajar sin descanso, á pelear con bravura, y derrumbar cuanto antes un régimen despótico, cuarteado, tambaleante y caduco, basado solo en la desigualdad y el privilegio más bochoroso que se puede imaginar, y que conduce á España con agigantado paso al último grado de la decadencia.

Muchos son los que reconocen los males; pocos, por desgracia, los que convenimos en el remedio. Y este es el problema que debemos resolver, difícil por cierto; pero no imposible, si reina en vuestros corazones el ansia noble de redención y engradecimiento; si acudimos presurosos á donde el deber y la justicia nos llaman, sin eufemismos ni consideraciones, que demorarían el buen éxito de nuestra patriótica empresa.

Calumniados y despreciados por nuestros enemigos, debemos permanecer serenos, impasibles, sordos á sus insultos groseros; y nuestra mejor venganza, para contrarrestar á sus desplantes y desbaratar sus maquiavélicos planes, tramados entre tinieblas y amparados por la más absoluta impunidad, ha de ser la propaganda activa, difundiendo por doquiera, sin argucias mañosas, sin sofismas jesuíticos, el bello ideal que defendemos; y que encarna perfectamente con las aspiraciones del pueblo, que ama y desea la verdad, la luz y la razón, pese á los modernos fariseos que á viva fuerza quieren precipitarnos en el profundo abismo á que otras veces nos han conducido, engañados y fascinados con hábiles sortilegios ó huesos verbalismos.

Valor, pues, intrépida juventud; alentémosnos unos á otros, y luchemos todos con fe y entusiasmo, ya que de todos es la obra que los viejos de cuerpo y jóvenes de espíritu dejaron empezada y encomendada en nuestras manos, para que nosotros, jóvenes de cuerpo y alma, la llevemos á feliz término, y consigamos por fin clavar en el más alto picacho del futuro edificio la bandera de la República, que ostenta orgullosa el hermoso lema de Libertad, Igualdad y Fratertidad.

OTELO.

EL REY SE DIVIERTE.

El jueves paseó el rey á caballo por la casa de Campo.

El viernes estuvo cazando en El Pardo.

El sábado por la tarde paseó en automovil acompañado de su esposa.

El domingo estuvo de caza con el príncipe Mauricio, Caserta, D.^a Victoria y la infanta Luisa. Cobraron seis venados y cinco gamos.

El lunes pasó la tarde en la casa de Campo jugando al polo.

El martes con el príncipe de Battenberg patinó en la casa de Campo.

Por la tarde estuvo de caza y mataron 200 faisanes.

El miércoles pasó la tarde jugando al polo y por la mañana estuvo arreglando y disponiendo su viaje á Alicante.

Le ha correspondido al rey durante la antedicha semana 136.115 pesetas, que para ganarlas un obrero necesitaría 186 años á razón de dos pesetas diarias, no perdiendo un día de trabajar.

Han salido del puerto de la Coruña 1.449 emigrantes para la América del Sur, 926 para la Perla de las Antillas,

424 para Méjico y 124 para Puerto Rico.

Han regresado, en lastimosa situación, por no hallar medios de vida, 251 españoles, procedentes de diversos puntos de América.

De Bejar han desertado, huyendo del hambre la mayor parte de los inteligentes obreros de sus fábricas; de otros pueblos de Castilla se han alejado en masa, despoblándolos, miles de familias que no pueden vivir en la tierra empobrecida; de Valencia y Murcia, donde nunca faltó el trabajo van saliendo y se disponen á salir millares de familias llevando los trasatlánticos.

De la Coruña han salido el «Zeelandia» llevando para la República Argentina 63 emigrantes gallegos y castellanos.

En el «Baviera» han salido tambien para la Isla de Cuba 104 individuos en busca de pan que no encuentran en sus tierras.

Procedentes de Madrid han llegado, consignados al gobernador de la Coruña once mendigos recogidos en las calles de la corte. Entre ellos hay un matrimonio con cinco hijos.

En el trayecto huyeron nueve pordioseros. Los mendigos llegados pertenecen á las provincias de Segovia y Madrid.

Serán remitidos nuevamente á Madrid por carecerse de trabajo para ellos.

Al Sr. Alcalde.

Hace muchísimo tiempo se hizo el ensanche de la calle del Mesón, y nosotros debemos recordarle que no es propio de su digna Autoridad, el consentir que continúen los escombros de la antigua pared, por que además de ser éstos, perjudiciales para los vecinos y transeuntes, resultan como un lunar en el rostro de una joven hermosa.

Há sido esta calle por su estrechéz, una de las más inferiores de nuestra ciudad, y cuando el propietario D. Antonio Abad Sánchez se propuso edificar, tuvo á bien la Comisión de Ornato advertirle que la nueva pared había de construirse rectilínea, dándole en esta reforma un metro por lo menos de ensanche.

Así lo hizo el Sr. Abad en cumplimiento de la ley, quedando el callejón convertido en una calle regular, solamente que el trozo de pared vieja que queda es el lunar que la afea.

Rogamos al Sr. Gómez abone á dicho propietario la pérdida que haya podido tener en su finca, con la seguridad de obtener nuestro aplauso más sincero, y el del público en general.

NOTICIAS.

Se encuentra enferma de algún cuidado, desde hace algunos días, la esposa de nuestro querido compañero y correligionario D. Vicente Martínez Belda.

La redacción en pleno hace votos por el pronto y total restable-

cimiento de la enfermedad que aqueja á tan bondadosa señora.

El día 4 del actual dió á luz con toda felicidad un hermoso vástago la esposa de nuestro correligionario D. José Beltrá Alted.

Felicitamos á los venturosos padres.

Después de guardar cama unos días obligado por la grave enfermedad que ha minado su existencia, dejó de existir el día tres del actual nuestro particular amigo Antonio Piqueres García.

Acompañamos en su justo dolor á la familia del finado.

El día 5 del corriente y después de una travesía venturosa, llegó á esta ciudad (su patria chica) procedente de la República Argentina, nuestro estimado amigo D. José Canicio.

Bienvenido.

En la última Junta general ordinaria celebrada por el partido republicano de esta ciudad, quedó constituida la Junta directiva del Círculo y comité del partido por los señores siguientes.

Presidente, D. Ramón Navarro Alenda.

Vicepresidente, D. Ezequiel Mira Sellés.

Tesorero, D. Pedro Romero Limiñana.

Secretario, D. Francisco Juan Cazorla.

Vicesecretario, D. Francisco Irles Miralles.

Vocales, D. Francisco Sellés Alarcó y D. Vicente Crespo Abad.

Se encuentran en la ciudad del Turia á donde han ido por asuntos comerciales, nuestros queridísimos amigos y entusiastas correligionarios D. Elías Rizo Cantó y D. Francisco Palacios Iñesta.

Salió el viernes dando al aire los acordes de un hermoso pasodoble, la banda municipal que dirige el inteligente maestro don Eleuterio Parra para asistir al certamen musical en Alicante.

Nuestro compañero y correligionario D. José Mira Cantó ha marchado á Alcoy con el fin de posesionarse del cargo de agente recaudador de contribuciones de aquel distrito.

Ha llegado ayer procedente de la República Argentina nuestro querido amigo el inteligente maestro de sastre D. Francisco Abad Segura.

Damos la bienvenida al amigo Paco.

Hijos de A. Cantó, impresores.

EL POPULAR

PERIÓDICO POLÍTICO.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Novelda, un mes. . . 0'30 ptas.
 España, trimestre. . . 1'25 »
 Extranjero, id. . . 2'00 »

PAGO ADELANTADO

El día 5 del corriente y de una travesía venturosa, he estado en esta ciudad (en patria chica) en el nombre de la República Argentina, nuestro estimado amigo D. Antonio Pineda García. Bienvenido.

Después de guardar cama días obligados por la gravedad de la enfermedad que he sufrido en esta ciudad, he podido salir a recibir a nuestro querido amigo Antonio Pineda García. Acompañamos en su viaje a la familia del finado.

El día 5 del corriente y de una travesía venturosa, he estado en esta ciudad (en patria chica) en el nombre de la República Argentina, nuestro estimado amigo D. Antonio Pineda García. Bienvenido.

El día 5 del corriente y de una travesía venturosa, he estado en esta ciudad (en patria chica) en el nombre de la República Argentina, nuestro estimado amigo D. Antonio Pineda García. Bienvenido.

Después de guardar cama días obligados por la gravedad de la enfermedad que he sufrido en esta ciudad, he podido salir a recibir a nuestro querido amigo Antonio Pineda García. Acompañamos en su viaje a la familia del finado.

El día 5 del corriente y de una travesía venturosa, he estado en esta ciudad (en patria chica) en el nombre de la República Argentina, nuestro estimado amigo D. Antonio Pineda García. Bienvenido.

El día 5 del corriente y de una travesía venturosa, he estado en esta ciudad (en patria chica) en el nombre de la República Argentina, nuestro estimado amigo D. Antonio Pineda García. Bienvenido.

Después de guardar cama días obligados por la gravedad de la enfermedad que he sufrido en esta ciudad, he podido salir a recibir a nuestro querido amigo Antonio Pineda García. Acompañamos en su viaje a la familia del finado.

El día 5 del corriente y de una travesía venturosa, he estado en esta ciudad (en patria chica) en el nombre de la República Argentina, nuestro estimado amigo D. Antonio Pineda García. Bienvenido.

los señores siguientes:
 Presidente, D. Ramón Navarrete.
 Vicepresidentes, D. Exequiel Salas y D. Pedro Romero.
 Secretario, D. Francisco Juárez.
 Vocales, D. Francisco Salas y D. Vicente Crespo Abad.

Se encuentran en la ciudad del...

Al Sr. Alcalde

GRAN HOJALATERÍA, CRISTALERÍA Y LAMPISTERÍA.

Francisco Pérez Boutón

Calle Carril, 78. ■ NOVELDA ■

EL Y SE

M. Pastor Ibarrá.

A LA JUVENTUD.

oy más que nunca exigen las ciencias especiales de nuestra patria... políticos acontecimientos, el necesario y valioso concurso de la juventud... científica, plástica de vida, fuerte y...

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

DE VENTA DIARIA DE PERIÓDICOS Y REVISTAS ILUSTRADAS.

Hijos de A. Cantó

IMPRESORES

Castelar, 76. ■ NOVELDA ■ H. Cortés, 17.

EL POPULAR

PERIÓDICO POLÍTICO

Sr. *Vicente García Lillo*

Abogado Bibliotecario

Alicante

Provincia de Alicante

